

los presocráticos

los presocráticos fueron un grupo de filósofos cosmólogos estudiosos que surgieron antes de Sócrates y que basaron sus teorías en la especulación sobre el principio y el origen natural de la materia que nos rodeaba y pasaron de la mitología hacia el logos. Estos filósofos fueron, Tales, Anaximandro, Anaximenes, Heráclito, Diógenes de Apolonia, Jenófanes, Pitágoras, Parménides, y sus discípulos de Elea, Empédocle, Anaxágoras, Leucipo y Demócrito. La importancia de estos filósofos radica en el comienzo de la filosofía griega y con ella el planteamiento en el que se ve la tierra, el agua, el aire y el fuego y otros elementos fundamentales a partir de los cuales se generan todos los demás elementos del universo.

La principal preocupación de los presocráticos es la naturaleza y el principio de las cosas, por ello se consideró una etapa dentro de la filosofía griega como la etapa cosmológica.

Los presocráticos han sido una de las generaciones de pensadores más importantes de la historia. Los primeros filósofos conocidos fueron Sócrates y el precursor de Platón y Aristóteles. Ellos fueron los más importantes de la historia.

Los presocráticos pensaban del origen del universo en la que todo era considerado como resultado de la mezcla de los cuatro principios o elementos: agua, aire, tierra y fuego, ya mencionados atrás, todo lo que ocurría era una continua colocación y dislocación de elementos.

Los últimos presocráticos en general los tratadistas están de acuerdo en poner fin al período presocrático una vez que se desarrolla y difunde el pensamiento platónico. El mismo Kranz, en el prólogo, explica que el presocrático no indica antes de Sócrates, sino antes de los socráticos sobre todo Platón y su escuela, y de hecho, incluyen en la obra a pensadores posteriores a Sócrates, como Demócrito. Por ello Guthrie entiende que la palabra presocrático significa no socrático, y que este significado se determina por el contenido del pensamiento más que por la cronología. La selección de pensadores de la edición de fragmentos de la editorial Gredos sigue un criterio semejante. Eggers Lan dice no temer quedar atrapado en los esquemas de manuales, que disciplinan, en la historia de la filosofía griega, una primera parte cosmológica la de los presocráticos y otra antropológica representada por la socrática. Aun cuando Heráclito o los pitagóricos parecen estar interesados en temas éticos, la diferencia con la sofística es notable, cuando ésta concibe al hombre como medida de todas las cosas, o con la afirmación socrática acerca del reconocimiento de la ignorancia del hombre. Este quiebre de la cosmología tradicional y el enfoque puesto en el hombre y su sociedad sería el límite que distingue ambas fases de la historia.